

CARTILLA 5: UN ENFOQUE INTERCULTURAL DE SALUD

La Asociación Mapuche Taiñ Adkimn, ubicada en La Pintana, Santiago, fue fundada en 1995 por jóvenes mapuches que, tras la dictadura, se propusieron reconstruir su identidad cultural en el entorno urbano. Desde sus inicios, esta organización se ha destacado por su enfoque en la salud intercultural, donde la sanación no se limita a lo físico, sino que integra profundamente la conexión espiritual, el contacto con la naturaleza y el vínculo comunitario.

La sanación, según la cosmovisión mapuche, se entiende como un proceso colectivo, en el que el bienestar de una persona está estrechamente ligado al entorno, la comunidad y el equilibrio con la naturaleza.

Este enfoque se ve reflejado en la práctica de "ngen cuchran", que subraya la importancia del "dueño del enfermo", una figura que acompaña al paciente, reforzando la idea de que la sanación es un acto compartido y no individual. A través de su centro ceremonial Quintur Rayén, la asociación ofrece tratamientos que combinan medicina ancestral, prácticas espirituales y el respeto por los ciclos naturales de la vida, promoviendo el "küme mogen" o buen vivir, un ideal de bienestar integral que abarca tanto el cuerpo como el espíritu.

